
平成２９年度 長岡高校スーパーサイエンスハイスクール 

 

名 称 進路意識啓発講演会 

期 日 平成2９年６月２６日（月） 

会 場 本校小体育館 

対 象 １年生全員 

目 的 ・講演会を通して進路意識を高め、今後の進路を考える 

内 容 
・長岡技術科学大学准教授山本麻希様による講演会 

「夢を叶える生き方のヒント」 

～勉強嫌いだった私が、今、教員をしている理由～ 

  

講演の様子 生徒からの質問 

アンケート評価 

①テーマに対し、積極的に問題意識、関心をもって聞いたか？ 

A（大変よい） ６２％  B（よい）３６％ 

C（ふつう）   ２％  D（悪い） ０％ 

 

②講演の内容を理解したか？ 

A（大変よい） ７２％  B（よい）２６％ 

C（ふつう）   ２％  D（悪い） ０％ 

 

③自分の生き方や進路・職業を考える上で参考となるものを見つけら

れたか？ 

A（大変よい） ７０％  B（よい）２８％ 

C（ふつう）   ２％  D（悪い） ０％ 

 



感想など 

今日の講演で、私はこれから自分の進路について考えるとき大切にす

ることが分かりました。私は今までなりたい職業について考えていたけ

ど、将来どんな人になりたいか、またその職業について何をしたいのか、

ということについてはあまり考えていませんでした。これから将来につ

いて考えるときは、職業よりも自分が一生を通して何をしたいのかとい

うことについてよく考えたいです。また、先生は最初は研究者になった

けど、ずっとその仕事を続けていたわけではありませんでした。でも、

すべての仕事には「人と動物の共生」というテーマに共通していました。

私も、一生を通して同じ仕事に就かなくても、何か大切にしたい考え方

を強く持ち、忘れないようにしたいと思いました。私も生物が好きなの

で、今日「動物行動学」という学問を知って、おもしろそうだと思いま

した。 

今日の講演会で自分の将来について改めて考えることができた。自分

は今医師になりたいと思い長岡高校へ来たが、イマイチ何がしたいのか

よく分かっていない。今日のをきっかけに考えを深めていきたい。山本

先生がおっしゃっていた「南極での経験を通して思ったこと」や「夢を

叶えるために」の内容は、どんなことに対しても必要だなと感じた。こ

れから人生で悔いを残さないために、目標を決めて何事にも全力で取り

組んでいきたい。 

今まで“職業に就くこと”が夢を叶えることだと思っていたが、今日

の講演で職に就くことは夢を叶えるための通過地点でしかなく、夢とい

うのは自分がこうでありたいという像のことなんだろうなと思った。私

にはまだ将来就きたい職もこれといってなく、周囲の人が職を決めてい

く中あせりを感じていたが、自分がどんな人間でありたいのか、どんな

ことをして生きていきたいのかを考えることで、見つかるものがあるこ

とを今日の講演で学び、もうちょっと自分らしく楽に生きていってもい

いかなと思った。 

私は確かに将来について長い時間をかけてじっくり考えたことはあ

まりなかったと思うし、職業にとらわれてその先が見えていなかったと

思う。だから今日の講演会はいい刺激になった。また、実際に体験して

感じた山本先生だからこそ説得力のある言葉がたくさんあった。いつか

本当にそう感じられるようにしっかりと覚えていたい。これからは「高

校の勉強で無駄なことはない」ということなので、一生懸命勉強すると

ともに、自分の将来についてより深く見すえて考えて行きたい。（男子） 

 

 

 


